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Массовка

„Мы тоже хотим строить завод!0
На ударную комсомолЬскую стройку 
Свердловска идет новое пополнение

В ПРОШЛОЕ воскресенье 
сотни юношей и девушек 
ревдинских заводов устре

мились на живописный берег 
Ильнчевского пруда. Здесь их 
ждал интересный отдых. Состоя
лись большой концерт художест
венной самодеятельности, массо
вое катание на лодках, танцы, 
пляски, аттракционы. Но все-таки 
молодежь, расходясь с праздни
ка, была чем-то недовольна, вы
сказывала замечания в адрес ко
митетов ВЛКСМ, не сумевших 
организовать многого, чего бы хо
тели юноши и девушки. Одним из 
таких недостающих занятий были 
массовые спортивные игры. Па
реньки с удовольствием сыграли 
бы в городки, но площадки не 
оказалось, девушки хотели посо
ревноваться в волейбол, баскет
бол, ио и для этого ничего не 
было подготовлено.

Массовка — это один из за
мечательных видов коллективного 
отдыха в летнее время. Роль се 
не только увеселительная. Мас
совый отдых сплачивает коллек
тив. Юноши и девушки, вместе 
проводя свой досуг, больше уз
нают друг друга, видят поведе
ние товарища не только на рабо
те, но и в свободное время. На
конец, различные музыкальные, 
литературные, спортивные меро
приятия прививают молодежи 
вкус к искусству, спорту.

Но чтобы массовки проводились 
по-настоящему, с пользой, увле
кали всех, их надо тщательно 
готовить, продумывая все до ме
лочей, учитывая запросы разных 
возрастов и групп молодежи. Мо
жет быть, некоторым нравится 
под тенью развесистой березы 
почитать книгу, сыграть в шах
маты, послушать рассказ знатно
го производственника. Другие же, 
наоборот, в воскресный день хо
тят заняться спортом, подвиж
ными играми на воздухе, участ
вовать в различных соревнова
ниях. Для каждого в день мас
совки должно найтись любимое 
занятие, развлечение.

Но вся беда сейчас в том, что 
хорошо организованные массовые 
мероприятия в выходные дни у 
нас проводятся еще очень редко. 
Комитеты комсомола промышлен
ных предприятий, горкомы и 
райкомы ВЛКСМ знают, что мо
лодежь любит отдыхать в кол
лективе, но считают массовки де
лом лишь профсоюзных органи
заций. Те, в свою очередь, приоб
ретают спортивный инвентарь, 
устанавливают палатки для бу
фетов, а вот об организации бо

За пять месяцев текущего года на Московском заводе малолитражных 
автомобилей внедрено в производство 515 рационализаторских предложе
ний, дающих предприятию 3.826 тысяч рублей условно-годовой экономии.

На лицевом счету технолога отделения сборки узлов кузова комсомол* 
ки . Удалинкиной числится более 4» рационализаторских предложений, 
давших предприятию десятки тысяч рублей экономии.

НА СНИМКЕ: В. Удалинкина за работой.
Снимок В. ХУХЛАЕВА (Фотохроника ТАСС),

гатого по содержанию отдыха ни
кто по-настоящему не думает.

А разве не дело комсомольских 
организаций подготовить для 
массовок затейников, попросить 
инструкторов-общественников по 

различным видам спорта принять 
участие в организации соревнова
ний, матчей, игр. Может быть, для 
затейников прежде следует про
вести специальный семинар, побе
седовать со спортсменами-активи
стами, как всего лучше подыскать 
место для спортивной площадки, 
игр в городки, с мячом и т. д. 
Наконец, не кто иной, как комсо
мольские активисты должны по
беспокоиться об оформлении ме
ста для массовок. Фотовитрины, 
сатирические газеты, «боевые ли
стки», лозунги, плакаты, яркие 
объявления о том, где и что бу
дет проведено во время массов
ки,— все это может подготовить 
комитет ВЛКСМ, привлекая ком
сомольцев.

Главное в любой массовке — 
это разнообразие различных жи
вых, увлекательных занятий и 
игр. Каждый юноша или девуш
ка знает какую-либо игру, может 
исполнить песню или сыграть на 
музыкальном инструменте. Среди 
отдыхающих, безусловно, найдут
ся спортсмены-разрядники, худож
ники, поэты, фокусники, весе
лые рассказчики. Всех их увлечь, 
да так, чтобы они сами стали 
организаторами увлекательных 
дел,— тогда не будет скучаю
щих, все хорошо отдохнут. И еще 
об одном не следует забывать. 
Надо сделать все необходимое 
для того, чтобы единицы «лиха
чей» и любителей шумных «раз
влечений» не омрачали отдых 
большинства, получали без про
медлений заслуженный отпор.

Комсомольские вожаки, без
условно, сами должны быть ак
тивными участниками массовок, 
показывать пример умения весе
литься и культурно проводить 
свой досуг.

Хорошо, если после каждого 
массового мероприятия, проведен
ного в выходной день, в комите
те комсомола зайдет широкий 
разговор о нем, выявятся положи
тельные стороны, вскроются недо
статки, упущения, будет решено, 
как лучше подготовить следую
щую массовку.

Только тогда молодежь по-на
стоящему полюбит и с удоволь
ствием примет участие в массов
ках, когда комсомольские орга
низации будут считать подготов
ку и проведение их своим кров
ным делом.

На днях строители Свердловского 
завода железобетонных изделий 
обратились к молодежи области, 
приглашая юношей и девушек на 
свою стройку.

И так же, как в прошлом году, на 
зов патриотов-строителей откликну
лись десятки горячих молодых сер
дец. Из Алапаевска, Карпинска, 
Ивделя, Невьянска, Нижней Туры, 
Ирбита — отовсюду приходят вести 
о добровольцах, едущих на сверд
ловскую стройку.

Поступили заявления и в Ленин
ский, Кировский, Сталинский, Чка
ловский, Орджоникидзевский и дру
гие райкомы ВЛКСМ Свердловска. 
На стройки города идет новое 
пополнение.

Рано утром они пришли в об
ком комсомола — восемь деву
шек и один паренек из Асбеста. 
К инструктору обкома Алексею 
Курушину зашли тесной кучкой, 
немного смущаясь.

— Вот, приехали к вам 
строить завод, — сказала одна 
из девушек, — крепкая, круг
лолицая, видимо, самая реши
тельная из подруг.

— Значит, девичья бригада?
— Это почему же девичья?— 

приосанившись и выступив впе
ред, спросил Юра Окунев. — 
Обыкновенная...

Девушки смеются:
— А что же плохого, если и 

девичья? Строители из нас во 
всяком случае не хуже, чем из 
тебя, выйдут.

— Почему выйдут? У нашей 
Риты уже сейчас на счету 
добрых тридцать домов, — пе
ребивает девчат Маша Евстра- 
денко, та, что первая доложила 
о цели приезда. — Когда она 
каменщиком работала, по две 
нормы выполняла.

Хорошо утром в Сипавской сте
пи! От солнечных лучен расцвет
шие травы кажутся изумрудны
ми. А в низинах тесной стеной 
стоит камыш, который от теплого 
летнего ветерка даже не колы
шется. Вот уже несколько дней 
Петр Васильевич Красиков, по
сматривая на эту картину, ду
мает: «Вот где размахнутся мои 
■хлопцы. Не начинать ли?».

И каждый раз говорит себе:
«Нет, подождем еще немного, 

пусть травы подрастут!».
Но сегодня он твердо решает 

повести широкое наступление на 
степь. Об этом в ранний утрен
ний час Петр Васильевич сооб
щает всей бригаде:

— Наконец-то! — с радостью 
восклицает машинист сенокосил
ки Григорий Павлов.

— Особенно на тебя рассчи
тываем, Григорий, не подведи! — 
говорит ему бригадир.

Задание получает каждый член 
бригады. Во главе косарей встает 
сам бригадир. И вот в Сипавской 
степи раздается мерный стрекот 
косилок.

Тяжело приходится молодым 
ребятам. Живут они далеко от 
колхоза, спят в самодельных ша
лашах, поднимаются рано, в пять 
часов утра приступают к работе. 
Не все выдерживали на первых 
порах такой распорядок. Юрий 
Зубов, например, на пятый день 
сбежал из бригады в колхоз.

— Что с ним будем делать? — 
спросил Красиков у своих това
рищей по работе.

Началось первое бригадное со
брание. Комсомольцы резко кри
тиковали Юрия за малодушие. В 
конце собрания Зубов дал сло
во исправиться.

За семь дней ребята хорошо

Рита Разуева, 
светловолосая ве
селая девушка, 
смущенно отмахи
вается,— вот, де
скать, нашла вре
мя хвалить. Луч
ше бы о себе ска
зала — ведь Ма
шу можно назвать 
строителем - уни
версалом: много 
работала на меха
низмах. Хорошо 
знакома со строи
тельными работа
ми.

[Этих девушек, 
очень разных на 
первый взгляд, 
связывает, види
мо, серьезная 
и требовательная 

дружба. Обе они совсем юны
ми девчонками приехали из 
деревни, не имея никакой про
фессии, не окончив и началь
ной школы. Но характеры у 
девчат оказались на редкость 
упорными. Рита ' и Маша не 
только приобрели профессию, но 
и кончили семилетку, хотя это 
было не так уж просто. Чтобы 
сесть за парту после девятилет
него перерыва, двадцатилетней 
девушкой взяться за учебники 
четвертого класса, как пришлось 
сделать Маше, на
до обладать не
заурядным муже
ством.

На будущее у 
подруг богатые 
планы—обе меч
тают о строитель
ном техникуме.J

— Будем стро
ить завод и 
учиться, обяза
тельно учить
ся!—горячо гово
рит Маша.

Она говорит за 

узнали друг друга, втянулись в 
работу. К тому же травы подрос
ли. Можно было увеличить на
грузку.

Комсомолец Александр Бала
шов умело управляет тройкой 
лошадей, которые тянут за собой 
сенокосилку. Машинист Павлов 
внимательно наблюдает за режу
щим аппаратом, своевременно 
регулирует его. Позади ровными 
рядами ложится скошенная трава.

Вслед за сенокосилкой идут 
члены бригады. Одни из них во
рошат сено, другие перевозят его 
от валков до стога.

Дмитрий Балашов и Иван Пав
лов подают подвезенное сено в 
стог. Опытный стогомет Василий 
Степанович Красиков быстро ук
ладывает его.

Вдохновенно трудятся на сено
косе наладчики волокуш Василий 
Петухов и комсомолец Владимир 
Павлов.

В первый же день работы по
леводческая бригада поставила 
два стога—по 50—60 центнеров 
каждый.

Дел впереди еще много. Брига
де без помощи механизаторов на
до заготовить более двух с поло
виной тысяч центнеров сена. Хва
тит ли сил? На этот вопрос Кра
сиков отвечает.

— Трудно приходится, но, ду
маю, справимся.

Более половины всей бригады— 
комсомольцы и молодежь. Моло
дые, задорные, они не жалеют 
сил, чтобы выполнить задание: 
еще на комсомольском собрании 
обещали оправиться о поручен
ным делом. Правда, тогда хотели 
создать специальную комоомоль- 
ско-молодежную бригаду, но в 
этом случае пришлось бы из 
всех бригад отозвать молодежь. 

всех — уже и в поезде, 
и еще раньше, в Асбесте, где 
они работали на железобе
тонном заводе, не один горя
чий, волнующий всех разго
вор был посвящен учебе. Восем
надцатилетняя бетонщица Тама
ра Доможирова, Юля Елфимова, 
успевшая поработать и бетонщи
цей, и арматурщицей, и дозиров
щиком, бетонщицы Нина Бех
терева, Дуся Горбунова и плот
ник Юра Окунев — все не на 
полгода или год идут на строи
тельство, а собираются связать с 
ним жизнь.
(В том, что комсомольская 

стройка поможет обрести ма
стерство, необходимые теорети
ческие знания, —асбестовцы не 
сомневаются. Ну, а что касает
ся их — они считают за боль
шую честь поработать на строи
тельстве, за судьбой которого 
следит вся область и в которое 
почти каждый комсомолец города 
старается внести свою лепту! ]

Пусть им только по восемна
дцать—двадцать лет, но все они 
уже закалены жизнью, достойна 
вышли из ее первых испытаний. 
Ни один из них не спрашивает— 
трудно ли на свердловской строй
ке. С чем бы ни пришлось встре
титься там, они не растеряются.

К. СКОПИНА.

Строки, говорящие 
сами за себя

ЗАЯВЛЕНИЕ
Хотя я и не комсомолка, но прошу гор

ком ВЛКСМ направить меня с нашими 
комсомольцами на строительство Сверд
ловского завода железобетонных изде
лий, так как я хочу работать в рядах 
передовой молодежи, быть там, где тре
бует Родина.

Доверие оправдаю.
МОШКИНА Зинаида.

— А комсомольский контроль 
нужен везде, — сказал секре
тарь комсомольской организации 
Михайлов.

Тогда решили послать членов 
ВЛКСМ в каждую бригаду. В 
горячие дни сенокоса они идут 
в первых рядах, поддерживают 
все передовые начинания.

Некоторые члены бригады Кра
сикова не хотели убирать ско
шенную траву в утренние часы. 
Они говорили, что лучше сначала 
косить, а к вечеру собирать ско
шенное.

Комсомольцы Виктор Павлов и 
Александр Павлов растолковали 
таким, что на Урале погода из
менчивая, в любой день может 
пойти дождь, и тогда скошенное 
и высохшее в утренние солнеч
ные часы сено потеряет свои 
качества.

— А главное, — поддержал 
комсомольцев бригадир, — мы не 
должны допускать разрыва меж
ду косьбой и уборкой трав. Кол
хозу нужно качественное, бога
тое питательными веществами, 
сено.

Вскоре ребята убедились в 
правильности слов бригадира. 
Два дня моросил дождь, но ско
шенные травы уже были засто
гованы, и дождь им не повредил.

В горячие дни сенокоса брига
да, возглавляемая коммунистом 
П. В. Красиковым, за 10 дней 
выкосила около 50 гектаров и 
застоговала более 350 центнеров 
сема.

Сенокос продолжается. Сейчао 
стало известно, что колхоз имени 
Хрущева по заготовке силоса и 
сенокошению занял первое ме
сто в Каменском районе.

В. ПРИВАЛОВ.



Комсомолец Иван Maciеров в 
прошлом году закончил школу 
ФЗО и получил специальность 
каменщика. Он стал работать на 
стройках Нижнего Тагила.

Сейчас Иван возводит много
этажные жилые дома в центре 
города. Фасады домов здесь не 
штукатурят, а облицовывают 
готовыми плитами, на которых 
размещено художественное 
оформление. Плиты изготов
ляют га ° а воде и гочвозят на 
строительную площадку гото
выми.

Каменщик, ведя кладку степы 
из кирпича или шлакоблоков, 
одновременно со стороны фаса
да укладывает облицовочную 
плиту. Начиная от фундамента, 
растет красивый, совершенно 
законченный фасад здания.

Иван Мастеров, каменщик 
горжилстроя треста Тагил- 
строй, ведя кладку стен и укла
дывая облицовочные плиты, 
стремится сделать это как мож
но лучше, чтобы новые дома 
были не только красивы по 
внешнему виду, но и построены 
прочно. При этом молодей строи
тель показывает высокую произ
водительность труда, дн выпол
няет по полторы нормы в 
смену.

НА СНИМКЕ: Иван Мастеров 
на строительстве нового дома 
на улице Привокзальной.

Текст и снимок Я. КУНИНА.

Молодые художники
В этом году Свердловское 

художественное училище окончило 
23 человека. Многие из диплом
ных работ выпускников привле
кают точностью рисунка, прав
дивостью. Глубока по содержа
нию работа студентки Н. Пота
шевой «Решетников на Каме» 
Молодая художница ищет ори
гинального композиционного ре
шения. Студент Б. Ажгихин на
писал эскиз к картине о труже
никах села. Колхозники в пере
рыв на полевых работах слу
шают беседу агитатора. Карти
на называется «Полдень». В ней 
много деталей. хороши образы 
колхозников и колхозниц.

Интересны дипломные работы 
и других выпускников.

Я. ШАПОВАЛОВ

Технический кабинет цеха
Технический кабинет железно

дорожного цеха Первоуральского 
новотрубного завода расположил
ся в самой светлой комнате. Все 
здесь сделано с любовью и вку
сом, во всем чувствуется хозяй
ский глаз. Здесь в миниатюре 
представлено все хозяйство транс
порта.

...Задолго до начала занятий 
шли в кабинет рабочие, и у мо
делей сразу же завязывались бе
седы. Вот юноши столпились у 
макета паровоза в разрезе. Дру
гие рассматривали вагон. У сто
ла, на котором экспонировался 
железнодорожный путь, молодые 
транспортники проверяли работу 
механизма по переводу стрелки.

В назначенное время пришел в 
технический кабинет начальник 
депо, молодой специалист Федор 
Капитонихин. Он пригласил со
бравшихся рассаживаться за сто
лом.

— Темой сегодняшнего заня
тия, — начал Капитонихин, — 
будет разговор о ремонте под
вижного состава.

Рассказ начальник депо вел 
толково и увлекательно. Особен
но подробно говорил о том, что 
при ремонте и подготовке к нему 
применяется много тяжелого руч
ного труда.

Молодые слесари Залялов и 
Демин, как и другие, внимательно 
слушали беседу. Для них эта 
тема была очень близка. Когда 
закончилось занятие, они подо
шли к Федору Капитонихину и 
заговорили о том. как механи
зировать резку металла.

После этого занятия Залялов и 
и Демин принялись за дело. Они 
задумали сделать механические 
ножницы и создали механизм, 
приводимый в движение с по
мощью сжатого воздуха.

Окрыленные первым успехом, 
юноши решили сделать пресс 
для резки угольриков и круглого 
железа—и сделали. Раньше, что
бы разрезать такой металл, надо 
было идти в кузницу. А сейчас 
рабочий нажмет кнопку пресса, 
и готов уголок, какой требуется. 
Удобно и просто.

В техническом кабинете желез
нодорожники учатся, обогащают 
свой опыт. Рассказы преподава
телей всегда сопровождаются де
монстрацией моделей, дополняют
ся’ просмотром технических и на
учно-популярных фильмов в соз
данном при цехе кинозале.

Технические кабинеты’ прочно 
входят в жизнь рабочих Ново
трубного завода. Они становятся 
лабораторией передового опыта, 
пропагандистом новаторских ме
тодов труда, развивают творче
скую мысль.

Пионером организации техни

ческих кабинетов на заводе явил
ся коллектив пятого трубопро
катного цеха.

Здесь, в техкабинете, показан 
весь металлургический процесс, 
выставлены образцы труб, прока
тываемых в цехе, кирпичи, упо
требляемые для кладки печей; в 
специальном разделе имеются 
электрооборудование, гидравличе
ский насос, экспонируется аппа
ратура электрогазосварки, виды 
режущего инструмента при хо
лодной обработке, панель автома
тики. На специальном столе рас
положена литература по рацио
нализации и изобретательству, на 
стене висит информационный 
бюллетень с вырезками из газет 
о передовом опыте на родствен
ных предприятиях страны. Сюда 
часто приходят и дипломанты, и 
рационализаторы, и рабочие.

Здесь мы застали молодого 
слесаря Пономарева, который 
учится на курсах мастеров, а за 
внедрение в производство 13 
своих рационализаторских пред
ложений занесен' в заводскую 
Книгу почета.

— Технический кабинет мне 
во многом помогает, — расска
зывает Пономарев. — Здесь я 
часто готовлю задания. Здесь за
родились многие мои рационали
заторские предложения.

В этом кабинете началась боль
шая работа группы товарищей по 
совершенствованию кладки поди
ны печи.

Дело в том, что долго не ла
дилось с подиной кольцевой пе
чи. Расползалась она. Укладка по
дины производилась с зазорами— 
запасом на расширение в период 
разогрева. В эти зазоры наби
валась окалина, и подину распи
рало так, что она выходила из 
строя.

Инженерно-технические работ
ники Николай Михайлович Селез
не® и Валентин Иванович Костин 
много* и долго трудились над 
разрешением этой проблемы. Они 
подолгу задерживались в техни
ческом кабинете у разреза печи, 
производили расчеты, прикиды
вали, настойчиво искали пути 
разрешения проблемы. Наконец, 
выход был найден: решили уб
рать шамотный кирпич с верх
него слоя (подина укладывается 
из кирпича в два слоя) и наби
вать массой — хромистым по
рошкообразным железняком.

Опыт удался. Второй год коль
цевая печь работает без капи
тального ремонта. А ведь прежде 
приходилось через каждые 10 ме
сяцев целую декаду проводить 
капитальный ремонт печи.

Или еще такой пример. Моло
дые заточники Кузякин и Поша 
учились в техническом кабинете, 
как лучше собирать резцовые го

ловки. Учеба проходила на образ
цах, выставленных в кабинете. И 
что же? Если раньше в смену 
было занято три токаря, то те
перь с таким же объемом работ 
справляется один.

По образцам продукции, имею
щимся в техническом кабинете, 
разбирают состояние внутренней 
поверхности труб. Это очень 
трудная и сложная работа, ибо 
во время прокатки не видно, как 
отделывается внутренняя поверх
ность трубы, а малейшее- расст
ройство и неточность в таком 
сложном механизме, каким яв
ляется прошивной стан, сказыва
лись на качестве труб.

Старшие вальцовщики Напо- 
люк, Дыбов, Пуртов, Бызов, 
Братцев, мастера во главе с ин
женером Королевым и мастером 
Матюниным взялись за разре
шение этой проблемы. Творче
ский коллективный труд, изуче
ние образцов продукции в тех
ническом кабинете дали желае
мые результаты. Была определе
на рациональная степень обжатия 
металла перед так называемым 
носиком оправки прошивного 
стана. После этого резко улуч
шилось качество внутренней по
верхности труб.

Теперь группа рабочих и инже
нерно-технического персонала тру
дится над другой важной темой— 
автоматизацией прошивного ста
на. И эта группа тоже работает 
в техническом кабинете. Здесь 
готовят макет автоматизирован
ного прошивного стана, чтобы на 
этом макете учить людей управ
лять сложным процессом. В ав
густе макет будет готов, и в 
техническом кабинете начнется 
планомерная учеба по новому 
курсу.

И не случайно коллектив пя
того цеха идет в первых рядах 
соревнующихся на Новотрубном 
заводе. По результатам первого 
квартала он завоевал первое ме
сто и переходящее Красное знамя 
Совета Министров СССР среди 
трубопрокатных цехов страны. 
Здесь активно ведется вся твор
ческая работа. Только за пять 
месяцев текущего года от внед
рения 92 рационализаторских 
предложений годовая эффектив
ность составляет 450 тысяч руб
лей. Во всех этих успехах сказа
лась, конечно, хорошо налажен
ная работа технического каби
нета.

Кроме пятого и железнодорож
ного цехов хорошо оборудованы 
технические кабинеты в первом 
трубопрокатном цехе. Предпола
гается в этом году открыть та
кие кабинеты и в других основ
ных цехах завода.

А. НИКОЛАЕВ.
г. Первоуральск.

Коллектив художес г вечной
самодеятельности Буньковского 
Дома культуры выезжает в 
колхозы Н’ только для того, 
чтобы показать труженикам по
лей свои концерты. Вместе с 
колхозниками они выходят на 
поля, помогают своим трудом.

НА СНИМКЕ: кружковцы 
Дома культуры под руководст
вом секретаря комсомольской 
организации колхоза имени 
Сталина, Невьянского района. 
Татьяны Крюковой (на первом 
плане) пропалывают овес.

Снимок М. ПРОСВИРНИКА.

Лучший по профессии
67 тысяч километров без ре

монта наездил на самосвале «ЗИС- 
585» шофер главной автотранс
портной конторы города Асбеста 
Михаил Гурин. За хорошее со
держание машины и высокие про
изводственные показатели ему 
присвоено звание «Лучший по 
профессии».

В. РУДОМЕТКИН.

По следам 
неопубликованных писем

Сентябрь 1954 года. На город
ском стадионе Асбеста состоялась 
финальная встреча на кубок 
областного спортобщества «Стро
итель» по футболу. Первен
ство завоевали асбестовцы. Со
гласно положению о розыгрыше, 
победитель награждался перехо
дящим кубком.

«Но сколько мы нк обращались 
к председателю областного спор
тивного общества «Строитель» 
тов. Никитину с просьбой вру
чить нам кубок,— пишут в редак
цию футболисты Асбеста, — он 
только неизменно обещал в 
скором времени уладить этот во
прос».

Редакция направила письмо в 
областной совет ДСО «Строи
тель». На днях оттуда сообщили, 
что приз футболистам вручен.

Комсомольская честь —вот ка^тХзы-
| вается. Да, бар-

Секретарь комсомольского бю
ро отчетливо помнит тот день, 
когда Галина Пылаева пришла в 
цех буровых машин Уралмашза
вода. Это была угрюмая, молча
ливая девушка,

Петр Косинцев сразу подметил 
замкнутость новой работницы. 
Несколько раз пытался втянуть 
ее в общественную жизнь. Но, к 
своему стыду, признал, что 
бессилен это сделать. Девушку 
ничем не удавалось увлечь.

Однажды Галина поссорилась 
с мастером Первовым. Срочно 
надо было сделать одно приспо
собление, а вторая смена уже 
окончилась. Решалась судьба вы
полнения цехом заказа.

— Останься, Галя, на несколь
ко минут, — попросил мастер.— 
Дело очень важное.

— Делайте сами, мое время 
вышло, — наотрез отказалась Пы
лаева.

— Тогда я требую, Пылаева, 
останьтесь и сделайте, — вспы
лил мастер.

— Не имеете права! А хотя бы 
и имели, я все равно ничего не 
буду делать. Не хочу — и все.

Галина, пожалуй, чересчур спо
койно выключила станок, почи
стила его, вытерла руки и ушла 
домой.

А в это время старый рабочий 
Петр Павлович Буков подошел к 
мастеру и просто сказал:

— Давайте, Константин Ефи

мович, я сделаю. Немного задер
жусь — пустяки.

Утром в цехе все узнали о 
поступке комсомолки Пылаевой. 
Петр Косинцев решил: «Надо со
брать комсомольцев».

В красном уголке цеха было 
шумно. Когда вошла Галина, все 
смолкли. Она почувствовала на 
себе десятки пар глаз. Тогда 
впервые в душу закралось сомне
ние: «А правильно ли я сде
лала?».

Мастер рассказал комсомоль
цам. о «ночном инциденте».

— Я все же думаю, — заклю
чил он, — у комсомольца должна 
быть комсомольская совесть, а у 
Пылаевой ее не оказалось.

После речи мастера собрание 
зашумело, как улей. Каждый хо
тел высказать свое мнение и 
непременно первым. Все говори
ли горячо и все сходились на 
одном: Пылаева поступила не
правильно, она уронила честь це
ховой комсомольской организа
ции.

А бойкая Нина Губанова вы
крикнула прямо с места:

— Эх, ты, а еще комсомолкой 
называешься!

Эти слова больно хлестнули 
Галину. ,

Встал Петр Косинцев. Прежде 
чем начать говорить, секретарь 
комсомольской организации секун
ду подумал, подыскивая подходя
щее слово:

ством. А барчу
ки нам не нужны. Верно, ре
бята? Я тебе прямо скажу, Га
ля, на неправильной дороге сто
ишь. И работаешь плохо. А по
чему? Да все потому, что не 
любишь ты труд. Так у тебя ни
когда ничего путного не выйдет. 

Галина не ожидала, что слова 
комсомольцев так сильно подей
ствуют на нее.

Она плохо помнит, что говори
ла на собрании: сильно волнова
лась. Но одну деталь никак не 
может забыть: глаза комсомоль
цев были уже не осуждающими, а 
сочувствующими и даже подбад
ривающими.

Нельзя сказать, что Галина 
сразу «перевоспиталась». Когда 
она вышла из цеха, в ней боро
лись два чувства: то облегчения, 
то беспричинной злости на кого-то.

«Комсомольцы, конечно, правы. 
Глупая история у меня с Перво
вым вышла. Нет, не то слове. 
Некрасивая история. Такого боль
ше не будет. Но откуда они 
взяли, будто я не люблю ра
боту?», — рассуждала Галина, 
приближаясь к дому.

Злость и желание надерзить 
кому-нибудь не проходили и по
том. когда Галина пришла на 
смену. Через несколько дней она 
опять чуть не повздорила с ма
стером.

Дело было так. Секретарь ком
сомольской организации Петр Ко
синцев решил, что настала пора 

проверить дисциплинированность 
Галины. Он предложил мастеру:

— Давайте, попробуем в разгар 
рабочего дня дать Пылаевой дру
гое дело, потруднее.
. Мастер согласился.

— Вы что, — заартачилась Га
лина. — делать не буду — рабо
та сложная.

— И нужная, понимаешь, нуж
ная. Заказ срывается, — не уни
мался мастер.

— Ну, если срывается... — 
уступила Галина и принялась за 
дело. Маневр комсорга удался.

,.;С тех пор прошло некоторое 
время. И как будто подменили 
Галину. Ее нельзя было узнать. 
Эта некогда замкнутая девуш
ка оказалась общительным чело
веком, хорошим товарищем и ор
ганизатором.

— А ведь Галя может быть у 
нас неплохим группоргом, — 
предложил кте-то на одном из 
собраний. Комсомольцы поддер
жали и не ошиблись. Галина Пы
лаева с жаром выполняет свои 
новые обязанности.

Рядом с Пылаевой работает 
другая Галина — Белопашенце- 
ва. Строптивым характером она 
сильно напоминает Галину Пы
лаеву в прошлом. На нее и 
обратил внимание новый ком
сомольский группорг. Пылаева 
хочет, чтобы вся группа состоя
ла из хороших производственни
ков, активных комсомольцев.

— Смотри, Г аля, — говорит 
Пылаева Белопашенцевой, — 
плохо будет, если ты не изме> 
нишь отношение к работе, к 

комсомольской организации и во
обще... Сильно нос задираешь.

— Иди ты, Галька, — вяло от
махивается Белоташенцева, — не 
читай мораль.

— Нет, не уйду, — наступает 
Пылаева. — Не уйду, пока не 
станешь человеком.

— А я не человек? — вскаки
вает обиженная девушка.

— Успокойся, Галинка. Я рань
ше тоже считала себя вполне 
нормальным человеком. Но это 
было совсем не так... Ведь, на
верное, ты сама помнишь?

Белопашенцева не нашлась, 
что сказать Пылаевой. Вот ведь 
считают плохой комсомолкой, ра
ботницей неважной, а заботятся, 
следят, стараются помочь во 
всем...

На примере Белопашенцевой 
Галина Пылаева, увидела, что 
легче победить отсталое, нехоро
шее в себе, чем в другом. Но 
она верит, что и здесь одержит 
победу.

Раньше Пылаева думала, что 
занятия общественными делами 
мешают работе на станке, те
перь убедилась в обратном. Она 
стала работать намного лучше, 
чем раньше. Две—три нормы в 
смену — вот ее обычная выработ
ка. Галина Пылаева теперь счи
тается одной из лучших работ
ниц цеха. Она с увлечением за
нимается парашютным спортом. 
Больше того, Галина нашла вре
мя учиться в школе рабочей мо
лодежи. Нынче она успешно сда
ла экзамены за седьмой класс.

В. ПРОХОРОВ.
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В пионерском лагере Уралмашзавода в 
деревне Кашино, Сысертского района, от
дыхает за одну смену 840 пионеров и 
школьников. Это — самый большой лагерь 
в нашей области. В первые дни лагерные 
будни были незавидны. По вине хозяйст
венных руководителей завода затянулось 
открытие, не во-время были проведены не. 
которые отделочные работы.

Но вот закончилась первая смена, и ре
бятам не хочется уезжать по домам. Ру
ководители лагеря сумели интересно орга
низовать досуг пионеров.

Пионеры отряда № 8 изучали историю 
города Сысерти, побывали в походе на 
«Тальковом камне». Отряд № 2 провел ин
тересную шру на местности, участвовал 
в литературной викторине, помогал сосед
нему колхозу полоть лук. Ребята из этого 
отряда начали и такую интересную ра
боту; они решили составить карту окрест
ностей озера в радиусе 15 километров и 
дать подробное описание растительности, 
которая встречается здесь. Первый отряд 
часто ходил на рыбалку, шестому запом
нился вечер сказок, и так у каждого есть 
что-нибудь свое.

Но особенно интересно в лагере органи- 
. зована кружковая работа. Ей мы и по

свящаем эту страницу.

На дверях большого деревянного помещения, кото
рое стоит в лагере чуть поодаль жилых корпусов, ви
сят две таблички. «Цехи: гончарно-керамический, леп
ки, папье-маше»,—написано на одной из них. На второй 
табличке тем же строгим почерком выведена другая 
надпись: «Цехи: столярный, авиамодельный, выпили
вания и выжигания по дереву». Здесь, в этом помеще
нии, расположена лагерная фабрика «Умелые руки», 
которая объединяет работу различных кружков. О том, 
что это за фабрика, какую продукцию она выпускает, 
рассказывают сами участники кружков.

====*============= 
стер Евгений Александро
вич Харитонов.

Совет дружины
лагеря

1-1 А СОВЕТЕ дружины меня выбрали директором
’ ' фабрики «Умелые руки», выбрали и начальника 

отдела кадров. Каждый, кто хотел поступить на фаб
рику, писал заявление начальнику отдела кадров, а тот 
записывал его в цех. Когда заявления были собраны, 
мы провели собрания. На них ребята выдвигали кан
дидатуры начальников цехов.

Во всех цехах работали в две смены. У каждой 
смены был свой начальник^ который руководил рабо
той. Были и табельщики, которые следили за тем, как 
пионеры посещают занятия.

Два раза в неделю начальники цехов рассказывали 
мне о своей работе, а в конце смены мы отчитывались 
на совете дружины.

Анатолий ЕФРЕМОВ, директор фабрики.

БИОЛОГОВ
Вова Курушин очень любил 

птиц, поэтому в лагере он сразу 
же записался в биологический 
кружок. Вместе с ребятами Во
ва поймал для живого уголка 
дятлов и начал наблюдать за ни
ми. Каждый день он заносил 
Свои наблюдения в тетрадь. «Се
годня дятлы ели очень хорошо,— 
писал мальчик, — Вовин дятел 
съел четыре бабочки, а Толин 

. съел стрекозу». В тетради мож
но было прочесть о том, как 
дятлы спят, как чувствуют се
бя и даже как дерутся.

Вместе с Вовой за птицами 
блюдала Лида Коротовских. 

жолько у нее были не дятлы, а 
ворона Степка. Ворона была поч
ти ручная, брала пищу из рук, 
с удовольствием купалась и по-
еле прогулки по лесу 
вращалась в клетку, 
вела дневник, вели 
другие девочки. Они

сама воз- 
Лида тоже 
записи и 
наблюдали

за рыбами, гусеницами, ящери- 
цами и лягушками.

А всего в кружке было 124 
человека.. Те, кто не работал в 
живом уголке, собирали герба
рии, ходили на экскурсии. Зоя 
Григорьевна Щенникова, руково
дитель кружка, каждому находи
ла дело по душе, каждого умела 
занять.

В дневнике Зои Григорьевны 
задачи кружка сформулированы 
кратко; знакомить ребят с при
родой родного края, прививать 
любовь к нему. Но за этими сло
вами — большая работа. Круж
ковцы многое увидели за свою 
смену, многое успели узнать.

Однажды вместе с руководите
лем группа биологов отправи
лась на экскурсию в соседнюю 
деревню Черданцеве, к ученому- 
орнитологу (специалисту по пти
цам) Н. Н. Данилову.

По дороге ловили бабочек, жу
ков, собирали гербарий. Валя 
Щербакова и Валя Мокрушнико- 
ва выкопали раковую шейку и 
кто-то даже спросил: не из нею 

, ли готовятся конфеты.
Прошли лес, просеку, пере

шли речку. В деревне ребят жда
ли. Им показали участок наблю-

Но ЭТО ----- ТОЛЬКО ОДИН поход. 

А сколько их было вокруг ла
геря, в лес, на водоем, в дерев
ню! Начальнику лагеря тов. 
Панченко как-то передали пись
мо. Школа № 84 просила 
биологов лагеря приготовить ей 
раздаточный материал для уро
ков естествознания. Тут же пе
речислялись темы: «Папоротник 
с корнем», «Мох «кукушкин 
лен», «Лишайники» — всего 12 
названий. И кружковцы приня
лись за дело.

Зоя Григорьевна показала, как 
выкапывать растения, как укла
дывать в пресс, засушивать, и 
сейчас ребята уже выполнили 
заказ не одной школы №-81.

Каждый день открывал круж
ковцам что-то новое. На болоте 
можно найти растение с цветком, 
похожим на белое крыло. Это — 
белокрыльник. Оказывается, он 
очень ядовит. В лесу часто 
встречается растение, которое 
похоже на обычный ландыш. И 
вот в кружке биолог узнает, что 
растение называется совсем ина
че. Это — грушанка круглолист
ная. Почетно чувствовать себя 
исследователем, и ребята серьез
но относятся к своей работе.

Был случай, когда лагерное 
радио передало заметку одного 
биолога, возмущенного невнима
тельным отношением к кружку. 
Его птицы в живом уголке сна
чала почти не принимали пищу, 
а теперь, как только возьмешь 
в руки, сразу открывают рот. 
Более подробные наблюдения ве
сти было невозможно, так как 
не было клетки, а фабрика «Уме-

Самый 
большой цех
Гончарно-керамический цех 

самый большой на фабрике. в
нем работает более 80 человек.
А начали мы вот с чего, 
рестностях нашего лагеря 
гает много глины, и нам 
хотелось организовать у

В ок- 
зале- 
очень 
себя

гончарное производство. Но сна
чала никто из нас не имел ни
какого представления об этом ин
тересном и важном производстве. 
Тогда несколько пионеров вме
сте со старшим пионервожатым 
Давидом Даниловичем Боганов- 
ским пошли на экскурсию на со
седний кирпичный завод в на
дежде, что там нам помогут со
ветом. Директор завода посове
товал нам обратиться в сысерт- 
скую артель «Промкооператор», 
которая выпускала гончарно-ке
рамические изделия, и мы немед
ленно пошли на ее розыски.

лые руки» изготовляла 
медленно...

Пришлось фабрике 
питься с этим важным

ое очень

поторо- 
заказом.

Но вот среди больших пла
нов, интересных дел неожиданно 
подошло время отъезда. Никому 
не хотелось покидать лагерь, а 
вожатому Давиду Даниловичу 
БоганО'Вскому довелось даже пере
жить «ЧП». В день отъезда Во
лодя Курушин, Володя Соснов- 
ский, Толя Ерахтин и Боря По-

дения и очень много 
рассказали о птицах, 
например, знает, что 
плохо оперившихся

интересного 
Не всякий, 
маленьких, 

птенцов
лучше никогда не брать из гнез
да. Птенцы очень прожорливы. 
Самка дрозда кормит каждого 
птенца по 125—150 раз в день, 
а горихвостка и синица по
450—470

Ученый 
лять птиц 
зал, какой 
приносят.

раз.
научил ребят опреде- 
по их песням, расска- 
вред и пользу они

нов четверка, наблюдавшая
за дятлами, через крышу про
никла в живой уголок и... похи
тила своих любимцев. Расстать-
ся с птицами у мальчиков
было сил. Впрочем, 
вернули дятлов и 
И разве могло быть 
мальчики увезли с
ство любви к 
края, которое

потом
не 

они
успокоились, 
иначе? Ведь
собой

природе
чув- 

родного
воспитал в них

лагерь. А это и есть самое цен
ное.

И. ПЕШКОВА.

На другой день мы про
извели первую заливку. Так 
как желающих заниматься 
в гончарно-керамическом 
цехе было много, мы рабо
тали в две смены. В пер
вую смену работали те ре
бята, которые ездили в 
Сысерть. Во вторую смечу 
становились новички. Ин
структоры обучали нович-
ков, и 
время
работать

через некоторое 
все ребята могли

самостоятельно.
Все формы мы разделили 
на две части, чтобы можно 
было заливать их первой и 
второй сменам. Заливки 
производили через два дня.

Мы устраивали даже со
ревнования, кто сделает 
больше игрушек и меньше

i

л

■

ш

Л

Вог она, гончарная печ« «Пионерка»

брака. Изготовляли игрушки 
комплектами. В каждом комплек
те—около ста пятидесяти штук.

Первое время мы не имели 
возможности обжечь игрушки, но 
Евгений Александрович Харито
нов помог нам построить горно 
(печь для обжига). Мы эту печь 
назвали «Пионерка». Во всей ра
боте нам очень много помогали
работники артели. 

Жалко только, что пришлось 
мало поработать, так быстро за-
кончилась первая смена. Но все- 
таки за три заливки мы изгото
вили около 900 игрушек. Все 
игрушки подарим детским садам 
Уралмашзавода.

Владимир КОНЯЕВ, 
начальник керамического 

цеха.
♦ * ♦

Когда нас приняли в цех, мы
пошли на раскраску игрушек. 
Нам это нравилось, потому что 

мы занимались веще в школе

Замена ильные выходят игрушки, когда их раскрасишь.

Через час мы уже ходили по 
цехам артели, работники которой 
встретили нас очень приветливо, 
и показали много интересного. 
Мы увидели, как готовят рас
твор, как заливают формы и вы
нимают из них игрушки, как за
чищают швы на готовой продук-
ции, а потом раскрашивают 
Затем игрушки упаковывают 
отправляют в разные города 
ветского Союза.

Узнав о том, что мы хотим

ее. 
и 

Со-

ор*
ганизовать в лагере цех .•ончар- 
но-керамических изделий, парторг 
и технический руководитель арте
ли, как и многие другие работ
ники, обещали помочь нам во 
всем.

Так завязалась наша дружба с 
работниками артели «Промкоопе- 
ратор». В течение двух дней 25
пионеров нашего лагеря 
практику во всех цехах 
и детально ознакомились 
нологией производства.

прошли 
артели 
с тех- 
Ребята

сами изготовили 250 игрушек 
привезли их в лагерь.

Таким образом, через два

и

дня
у нас было 25 своих инструкто
ров по гончарно-керамическому 
производству. Артель передала 
нам более двухсот гипсовых форм 
и образцы раскрасок. На помощь 
нам в лагерь был направлен ма-

кружке рисования.
Сначала, на пер

вый раз, мы дела
ли грунтовку. Для 
этого игрушку 
после того, как 
она прошла обжиг 
в печи, мы покры
вали одной какой- 
нибудь краской. 
Когда игрушки об
сыхали, мы дела-
ли вторую 
товку под 
игрушки, 
наводили

грун- 
цвет 

Потом 
тушев-

ку. И когда опять 
игрушки высыха
ли, делали по
следнюю раскрас
ку—рисовали гла-
за, 
и

эта интересная и 
венная. Вдвоем

уши, 
т. д. 
очень

травку
Работа

ответст-
мы раскрасили

около двухсот игрушек, Красили 
мы слонов, обезьян, львов, зай
цев, белок, лис, шакалов, боль
ших собак-лаек и другие круп
ные фигуры. ,

Цех выпускает много разных

Будет что 
показать 
на выставке

Многие ребята с большим ув
лечением занимаются художест
венным выпиливанием и выжига
нием. Поэтому мы тоже открыли 
такой цех. Тот, кто работает в 
кружке, научился владеть ин
струментом, понимать рисунок, 
познакомился с обработкой фа
неры, с ее видами и сортами.

За время работы ребята выпи
лили и выжгли несколько поло
чек, орнаментов, рамок, шкату
лок, подставку под часы. Правда, 
цех мог бы работать лучше и 
выпускать гораздо больше про
дукции, если бы открылся с на
чала смены и был полностью 
снабжен инструментом. Но, не
смотря ни на что, ребята работа
ли с большим интересом. К кон
цу лета мы обязательно проведем 
выставку работ нашего цеха.

Станислав ЛЯМИН, 
руководитель цеха выпи

ливания и выжигания.

Выполняем 
заказы отрядов 
Наш столярный цех получает 

сейчас много заявок от всех от
рядов. Нб начали мы не с них. 
Раньше в помещении, где теперь 
фабрика, был склад, и вот в пер
вые дни ребята занялись обору
дованием цехов. Они сами изго
товили столы и верстаки. Потом 
начали выполнять заказы.

По заказам цех изготовил 14 
ящиков для обуви, 8 ящиков для 
гончарной мастерской, прессы и 
клетку для биологов, навес длт 
печи «Пионерка», гончарный ста
нок и ящики для гербариев.

А. ЛЕУХИН, 
руководитель кружка.

Строители 
крылатых 
моделей

Много желающих работать и
в нашем

Выжигать красивые вещи не легко, но ечень интересно. 
Снимки Б. ГОЛОМИДОВА.

авиамодельном цехе.
Сюда записались 
ребята из многих 
отрядов, даже . из
младших — 
50 человек.
чала все 
могали

всего

они
Сна- 

по-
строить

фабрику «Умелые
руки», 
кончили

а когда 
ее обору-

------------ я
игрушек, и нам приятно, что мы 
помогаем ему в этом.

Костя УДАЛЬЦЕВ, 
Вова ХАРЕВ.

довать, начали за
ниматься в авиа
модельном цехе. 
За это время ре
бята построили 
две модели плане
ра, а младшие 
пионеры — не
сколько бумажных 
моделей. Все эти 
модели пойдут на 
выставку, которую ■ 
мы тоже оргали-

зуем к закрытию лагеря.
Александр КОПТЕЛОВ, 

руководитель авиамодельного 
цеха.



Все^шрньзй конгресс матерей 
е защиту детей

7 июля в Лозанне — одном 
•из живописных городов Швейца
рии — открылся Всемирный кон
гресс матерей в защиту детей 
от опасности новой войны.

Конгресс созван по инициати
ве Международной демократиче
ской федерации женщин.

11а конгрессе присутствует 
свыше il 200 делегатов более чем 
из 70 стран. В зале конгрес
са — посланцы матерей Индии 
и Китайской Народной Респуб
лики, Советского Союза и стран 
Латинской Америки, Южно-Аф
риканского Союза и Франции, 
Золотого Берега и Ямайки, США 
и острова Мадагаскара, Италии 
и Австралии... Делегация Гер
манской Федеральной Республи
ки насчитывает 180 человек, 
Франции — 125, Индии — 41, 
Бразилии — 40. скандинав
ских стран — 128 и т. д. Па 
множестве языков и диалектов в 
зале звучат одинаково близкие и 
дорогие всем слова: «Мир, 
жизнь, дети».

Делегатки конгресса — жен
щины различных профессий, ве
роисповедания и политических 
убеждений. Среди них — члены 
парламентов, известные всему 
миру ученые, деятельницы ис
кусства, борцы за мир.

У входа в здание «Контуар 
сюис», где происходит конгресс, 
висит огромное панно, изобра
жающее молодую женщину с ре
бенком на руках. Зал конгресса 
украшен многочисленными ло
зунгами, призывающими к борь
бе в защиту детей, против вой
ны, за разоружение и дружбу 
между народами. Один из лозун
гов гласит: «Матери, которые 
дают детям жизнь, хотят ее за
щитить!»

Б президиум конгресса вошли 
представительницы матерей 
Японии, Франции, Италии, Со
ветского Союза, Чехословакии и 
ряда других стран. Делегатки 
встретили продолжительными 
аплодисментами предложение об 
избрании председателем кон
гресса известной французской об
щественной деятельницы, актив
ного 'борца за мир — Эжени 
Коттон. Конгресс тепло привет
ствовала делегация швейцарских 
детей.

Затем с большой речью вы
ступила Эжени Коттон.

Близится летняя областная 
спартакиада сельских физкуль
турников. 12 июля в Свердловске 
на стадион «Динамо» выйдут для 
участия в параде свыше 700 
спортсменов колхозов, совхозов 
и МТС. На протяжении трех дней 
они будут состязаться в соревно
ваниях по легкой атлетике и 
плаванию, стрельбе и велосипе
ду, футболу и волейболу.

Труженики колхозных полей 
активно готовились к своей спар
такиаде. Во многих колхозах, 
совхозах и МТС после окончания 
весенних работ были проведены 
массовые соревнования. Лучшие 
спортсмены затем приняли уча
стие в районных спартакиадах.

Читатель нашей газеты Мак
симов сообщает, что в Тугулым 
на соревнования приехало 350 
человек из различных колхозов, 
совхозов и МТС района. В беге 
на 800 метров представитель 
колхоза имени Ленина Новосе
лов установил новый рекорд об
ластного спортивного общества 
«Колхозник». Он прошел дистан- 
цию за 2 минуты 11 секунд. 
Это на 0,3 секунды лучше преж
него достижения.

— Кроме соревнований легко- 
• атлетов, — пишет далее тов. 

Максимов, — состоялись также 
состязания велосипедистов, фут
болистов.

«Я приветствую, — заявила 
она, — эту встречу женщин 
всех возрастов и рас, прибыв
ших в ряде случаев очень изда
лека, чтобы защитить своих де
тей от войны и бороться за разо
ружение и дружбу между наро
дами. На какие жертвы шли 
женщины, каким опасностям они 
подчас подвергались, чтобы при
быть на эту великую встречу 
материнской любви!..»

Эжени Коттон перечислила да
лее многочисленные привет
ственные послания, подученные 
конгрессом, в том числе от Ирэн 
Жолио-Кюри (Франция), 0. Б. 
'очешинской (СООР), Сун Цзин- 

лин (Китай), Амрит Каур (Ин
дия) и многих других видных 
общественных деятельниц.

Б своем послании бельгийская 
королева Елизавета приветствует 
инициативу созыва Всемирного 
конгресса матерей и выступает 
против подготовки атомной 
войны.

Эжени Коттон прочитала пись
мо простой женщины из 
Дью-Йорка, в котором, в част
ности, говорится, что «чувства 
всех женщин, в особенности ма
терен, — против воины, в за
щиту мира во воем мире».

Эжени Коттон напомнила в 
своей речи о разрушениях и 
страданиях, которые принесла 
вторая мировая война, о десят
ках миллионов погибших, ране
ных и инвалидов. Она указала, 
что и сегодня еще существуют 
силы, готовящие новую смерто
носную бойню. «Вот почему, — 
воскликнула Эжени Коттон, — 
мы, матери, собрались здесь, что
бы заставить уважать нашу 
жизнь, жизнь наших детей... 
Основная цель этого конгрес
са — еще теснее объединить 
женщин — всех женщин, пред
ставляющих собой половину че
ловечества, — чтобы сделать их 
непобедимой силой, выступаю
щей против войны, в защиту 
своих детей».

Эжени Коттон призвала деле
гаток выработать единое мнение 
на конгрессе и довести это мне
ние до сведения предстоящего 
Совещания глав правительств 
четырех держав, а также всех 
парламентов и правительств.

У СЕЛЬСКИХ СПОРТСМЕНОВ
ОБЗОР ПИСЕМ

Не менее интересно прошли со
ревнования сельских физкультур
ников в Коптелово. Здесь техни
ческие результаты, показанные 
участниками, приближаются к 
рекордам общества «Колхозник». 
Так, команда колхоза имени Во
рошилова в эстафетном беге 
4X100 метров финишировала 
через 54,5 секунды. Значительно 
повысилось мастерство сельских 
физкультурников по прыжкам в 
высоту. Коптеловский спортсмен 
Виноградов, впервые выступаю
щий в соревнованиях, преодолел 
высоту в 150 сантиметров. Об 
этом пишет в своем письме из 
Коптелово тов. Упоров.

— Новый рекорд спортивного об
щества «Колхозник» по прыжкам 
в длину,—сообщает в редакцию 
тов. Никитин,— установила сче
товод колхоза имени Сталина 
Константинова. На районной 
спартакиаде, проходившей в Ка
мышлове, она прыгнула на 4 мет
ра 53 сантиметра. Это на 13 
сантиметров лучше прежнего до
стижения, показанного талицкой 
спортсменкой Коркиной в 1952 
году.

Но в дни подготовки к летней 
спартакиаде сельских физкуль-

С большим вниманием участ
ники конгресса выслушали речь 
г-жи Сенои, одной из несколь
ких случайно оставшихся в жи
вых жительниц французского го
родка Орадур сюр Глан, стертого 
с лица земли гитлеровцами в 
июне 1944 года. Рассказав о 
страшном дне, когда было унич
тожено население города, г-жа 
Сенон призвала матерей объеди
ниться для борьбы против угро
зы новой войны. «Наша сила — 
сила матерей всего мира огром
на, — сказала она. — Все вме
сте мы заявляем: не нужно боль
ше войн».

С большой речью выступила 
депутат польского сейма Алиса 
Мусалова. Она заявила о непоко
лебимой воле женщин Полыни 
бороться за мир. «Нет таких 
проблем, — подчеркнула Муса
лова, — которые нельзя было 
бы решить мирным путем, пу
тем переговоров».

Поднявшаяся па трибуну кон
гресса Ирен Черви (Италия) рас
сказала о трагической судьбе 
своей семьи. Муж и семеро 
братьев Черви — отважные 
итальянские патриоты — погиб
ли в вооруженной борьбе против 
фашизма. В ходе войны она по
теряла детей и всех своих близ
ких. Черви призвала конгресс 
потребовать от всех прави
тельств проведения политики 
мира. «Матери всего мира, — 
воскликнула она,— будем бди
тельны!».

Затем в зале появилась боль
шая делегация с разноцветными 
полотнищами в руках. Это — 
матери Милана, Флоренции, 
Неаполя, Болоньи и других го
родов Италии прислали на боль
ших полотнищах списки италь
янских детей, погибших во вре
мя войны. Другая делегация 
итальянских женщин передала 
президиуму конгресса множе
ство альбомов с фотографиями 
'етей. Эти альбомы прислали 
матери из различных городов и 
сел Италии в знак того, что они 
преисполнены решимости бо
роться за жизнь и счастье своих 
малышей, запечатленных на 
фотоснимках.

Конгресс продолжает свою ра
боту.

турников в некоторых колхозах 
области к дальнейшему развитию 
спорта относятся из рук вон 
плохо. Несколько лет тому назад 
в колхозе имени Кирова, Красно- 
уфимского района, был построен 
стадион. Но из-за наплеватель
ского отношения к развитию 
спорта со стороны правления 
колхоза и комсомольской орга
низации стадион пришел в не
приглядное состояние. Об этом 
пишет в редакцию читатель на
шей газеты тов. Винник. Автор 
письма сообщает,' что факты 
безобразного отношения к спорт- 
сооружениям не единичны. Так 
получилось и с водной станцией 
колхоза «1 Мая» этого же райо
на. Два года прошло с тех пор, 
как здесь перестала существо
вать водная база, где могла ид
ти подготовка пловцов.

Такого положения могло и не 
быть, если бы спортивные руко
водители района, сами комсо
мольцы и правления колхозов по- 
настоящему относились к разви
тию спорта. И прав тов. Винник, 
заканчивающий письмо словами: 
«Странно одно, почему руково
дители колхозов, комсомольские 
вожаки не могут понять, что 
спортсооружения являются куз
ницей, где можно и нужно ко
вать кадры сельских физкультур
ников».

Успех юных
ЗОНАЛЬНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ 

ШКОЛЬНИКОВ ПО ЛЕГКОЙ АТЛЕТИКЕ
Три дня на свердловском ста

дионе «Динамо» развевался алый 
флаг, поднятый в честь зональ
ных республиканских соревнова
ний школ ьии ков - л егко а т л етов.

Свыше трехсот участников со
ревнований заполнили старейший 
стадион Свердловска. Тут—юные 
спортсмены из различных обла
стей, городов и автономных рес
публик Российской Федерации. 
Все они боролись за право уча
стия в финальных Всероссий
ских соревнованиях, которые со
стоятся в Роставе-на-До«у.

НОВЫЕ РЕКОРДЫ 
РЕСПУБЛИКИ

Начались соревнования по тра
диции с бега на самую короткую 
дистанцию — 100 метров.

Первенство у юношей старшего 
возраста завоевал Э. Аухадеев 
(Татарская АССР). За П.Зсекун- 
ды пробежал он «стометровку», 
результат, превышающий норму 
второго разряда. Молотовчанка 
В. Югова также была первой 
среди своих сверстниц. Она вы
играла бег и на 100 и на 200 мет
ров, показав соответственно вре
мя 12,4 секунды и 26,4 секунды.

Когда большинство участников 
соревнований по прыжкам в 
высоту у юношей старшего воз
раста закончило борьбу, планка 
стояла на высоте 170 сантимет
ров. Исход первенства в этом ви
де состязаний был предрешен. 
Победителем стал Ю. Лукашевич 
(Свердловская область). Не ясен 
был вопрос, с каким же резуль
татом он окончат свое выступ
ление. Высота 175, 180, 185 сан
тиметров... Юный ■ спортсмен пре
одолевает и ее. Планка на высо
те 190 сантиметров. Эта на два 
сантиметра лучше юношеского ре
корда Российской Федерации. 
Разбег, толчок — высота взята!- 
Поправка в таблицу рекордов 
внесена.

Еще один рекорд РСФСР в 
этот день установил Герман Саль
ников, учащийся 10 класса 
школы № 24 Казани. Разносто
ронний спортсмен, Герман, за
щищающий честь команды Татар
ской АССР, в этих соревнова
ниях выиграл четыре первых ме
ста.

800 МЕТРОВ
ЗА 2 МИНУТЫ 08 СЕКУНДЫ

По-различному могут воспри
нять этот результат спортсмены. 
Одни скажут, что 2 минуты 08 се
кунды на 800 метров многовато, 
другие, вероятно, поинтересуются, 
кто показал такое время. Огово
римся сразу. Так прошел дистан
цию победитель забегов на 800 ме
тров для юношей среднего возра
ста. В. Южилин (Челябинск). Это 
время также превышает рекорд 
РСФСР. Интересно проходил во 
второй день соревнований эста
фетный бег. В старшем возрасте 
победу у юношей со временем 
45,8 секунды одержала команда 
Татарской АССР, у девушек с 
одинаковым результатом — 52,3 
секунды эстафету закончили 
спортсменки Свердловской обла
сти и Омска.

В ЧАСЫ ДОСУГА

РАССТАВЬТЕ ПТИЦ!
Расставьте этих птиц в клетках 

так, чтобы в каждом из восьми 
горизонтальных и восьми верти
кальных рядов было по восемь 
разных птиц.

На двух центральных диагона
лях также должно быть по восемь 
разных птиц.

Как надо это сделать?
А. ХАСКИН.

СООБРАЗИТЕ!
Расставьте на шахматной до

ске 8 ферзей так, чтобы ни один 
из них не смог рубить остальных.

ПЕРВЕНСТВО — 
У ШКОЛЬНИКОВ ТАТАРИИ

Заключительный день сдровно 
ваний был ознаменован еще од-1 
ним республиканским рекордом. 
Его снова установил Г. Саль
ников. На этот раз он пертенст« 
вовал в состязаниях по пятибо« 
рию, где набрал 2747 очков. Тако
му успеху Герман в большой сте« 
пени обязан своему тренеру, ма
стеру спорта Н. П. Митянииу. 
Последний готовил к данным со
ревнованиям и остальных членов 
команды Татарии. Юные спорт« 
смены этой команды очень хоро
шо выступили в состязаниях, за
няв общекомандное первое место, 
Второе место присуждено школь« 
никам Свердловской области.

НЕКОТОРЫЕ ИТОГИ
Соревнования оставили благо« 

приятное впечатление. Они по
казали, что по сравнению с про« 
шлыми годами спортивная работа 
среди школьников улучшилась. 
Но все еще слабую технику по«

НА СНИМКЕ: Герман Сальни
ков (Татарская АССР) выполняет 
прыжок в длину, входящий в про
грамму пятнбория.

Снимок Б. ГОЛОМИДОВА.

-------- » «--------
называют бегуны-барьеристы, 
прыгуны с шестом, метатели мо
лота. А ведь именно эти виды 
легкой атлетики считаются от« 
стающими. Поэтому со школь« 
ной скамьи и надо прививать 
спортсменам любовь к ним.

Несколько слов об организации 
соревнований. Судейская колле
гия (главный судья тов. Калугин))1 
допустила ряд ошибок. Объясняет«! 
ся это тем, что судьи были подо« 
браны не тщательно. До сих пор 
почему-то соревнования по мета« 
нню молота проходят без специ«. 
ального ограждения. Думается, 
что такому стадиону, каким яв- 
ляется «Динамо», можно устра
нить этот недостаток.

В. БАКАНОВ, 
В. КОЖАКИН.
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